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m
kommunal

fuenf jahre klaeranlage inzersdorf - blumentat

W ien , 14 . 6 . ( rk ) di © klaeranlage inzersdorf —blumental ist

bereits fuenf jahre alt : am 14 . juni 1969 wurde sie vom damaligen

buergermeister der stadt Wien , bruno m a r e k , eroeffnet.

pro Sekunde kann die mechanisch - vollbiologische , zur entlastung

des rechten liesingtatsammelkanals errichtete anlage bis zu 700 liter

wasser reinigen , sie war in knapp zwei Jahren bauzeit fertiggestetlt

worden und ist die groesste klaeranlage ihrer art in Oesterreich.

sie wird es allerdings nicht mehr lange bleiben : in kaiser-

ebersdorf , am rechten donauufer , entsteht derzeit die hauptktaeran¬

lage Simmering , der bau dieser grossen antage wird in wenigen Jahren

abgeschlossen sein , es wird dann kein ungereinigtes wasser mehr aus

Wien in die donau gelangen.

m

+++
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kommunal :

debatte um kleingaerten

3 Wien , 14 . 6 , ( rk ) im gemeinderatsausschuss tuen stadtgestattung

und verkehr kam es bei der behandlung eines oevp - anträges zu einer

ausführlichen diskussion ueber die kleingaerten vor allem im

bereich des praters . der antrag zielte auf klaerung der Situation

beziehungsweise zwockwidmung der als kleingaerten genutzten prater¬

gebiete ab.
in der bcantwortung wies baudiroktor dipl, - ing . anton s e d a

darauf hin , dass die kl eingartenanlagen auf der wasserwiese wider¬

rechtlich angelegt seien , da das areal als gruenland - parkschutz-

gebiet gewidmet sei . trotzdem sei die magistratsabteilung 18 ange¬

wiesen worden , die anlagon J ’ wasserwiese 1 ’ und 55 golfplatz ’ ’ einer

neuerlichen widmungsgemaessen ueberpruefung zu unterziehen.

als an trag stell er erklaertc gemeinderat h a h n ( oevp ) , die

mit diesen an lagen im Zusammenhang stehenden widmungsfragen seien

seit vielen Jahren offen und unter den Siedlern - rund 780 parzellen

herrsche Ungewissheit , dabei handle cs sich hier um eine muster-

anlagc im gacrtnerischen sinn , hahn erklaerte , es fehle noch immer

ein kleingartenkonzept fucr Wien , wie auch die konzeption fuer

den prator noch ausstaendig sei.

g emein der at b e d n a r ( spoc ) erwiderte , cs seien in den

letzten Jahren auch im prator zahlreiche umwidmungen vorgenommen

worden , wie etwa im bereich des hcustadlwassers , doch zeige es sich

immer mehr , dass gerade an der wa .sscrwiese Wohnsiedlungen ^ nt —

stuenden . die verbaute flacche sei in einigen faellen bereits

groesser als die gartenflaeche , obwohl in kleingartenanlagon

hoochstens 25 Quadratmeter pro parzollc verbaut werden duerften.

zudem sei auch im bereich wasserwiosc in den letzten Jahren manche

er 1 eichtorung , etwa durch stromanschluesse , vorgenommen worden.

stadtrat ing . fritz h o f m a n n erklaerte , die unruhe

unter diesen Siedlern habe ihren anfang genommen , a. ls der dr .ima. ligc

bautenminist er kotzina d as von kl c ing a.e r tnern genutzte areal in

ein sportgelaende habe umwandoln wollen , dieser antrag sei formell
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noch nicht zurueckgenommcn . auch haetten die vereinstuehrungen bis¬

her noch nie genau gesagt , was sic eigentlich wollten , die Stadt¬

verwaltung werde jedenfalls entgegenkommen , doch sollte dies nicht

dazu fuehren , meinte hofmann , dass , wie dies vor der letzten

gemeinderatswahl geschehen sei , die beiden grossparteien die klein-

gaertner wieder mit brieten bombardierten , mehr als die dezitierte

Zusage , die Planungsabteilung werde die Widmung ueberpruefcn,

koenne er nicht sagen.
gr . hahn erklaerte , seine partei habe sich seinerzeit

innerparteilieh erfolgreich gegen die sportplatzplaene gewehrt,

doch sei nicht einzusehen , dass man die Siedler weiterhin im unge¬

wissen lasse,
die Stellungnahme dos magistrats wurde schliesslich mit den

stimmen der spoe zur kenntnis genommen,
1000
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kommunal :

diskussion ucber fuenfte donaubruocke

4 Wien , 14 . 6 . ( rk ) vor der ontscheidung ueber die fuenfte donau-

bruecke im zuge der traisengasso sollten alle anschluesse dieser

bruecke an das uobrige Verkehrsnetz genau geprueft werden , erklaerte

gr . dr . h i r n s c h a l l ( fpoc ) bei der behandlung eines gleich¬

lautenden antrages seiner fraktion durch den gemein deratsausschuss

fuer stadtgestaltung und verkehr , baudirektor dipl . - ing . anton

s e d a erklaerte , dass nicht nur eine Projektierungsarbeit fucr

die fuenfte donaubruocke , sondern ebenso zwei generelle Projekte

fuer die anschluesse bereits vergeben seien.

stadtrat ing . fritz h o f m a n n wies auf das zehn — Jahres—

Programm fuer den ausbau der wiener autobahnon hin , bei dem oio

prioritaeten , wie sie vom bautenministerium festgesetzt worden

seien , selbstverstaendlich gewa .hrt wuerden . die anschluesse uer

fuenften donaubruocke nach norden und weiter zum guertel seien in

dieser reihung jedoch nicht als dringlich eingestuft worden und man

habe daher zum genauen Studium noch zeit , die fuenfte donaubruocke

jedoch sei ein dringliches Vorhaben , bringe sie doch eine erhebliche

ent lastung des gosamtverkohrs mit sich , zudem wolle man die not¬

wendige general Sanierung der floridsdorfer bruecke , die noch einige

Jahre aufgeschoben werden koenne , nicht in angriff nehmen , bevor

die neue donaubruocke zur verfuegung stehe , gr . dr . m a y r ( oevp)

erinnerte daran , dass seine fraktion eine unterirdische trassierung

von der fuenften donaubruecke zum guertel vorgeschlagen habe.

der bericht des magistrats wurde einstimmig zur kenntnis

genommen.
1005
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kommunal :

Probleme um bauring

9 wien 9 14 . 6 . ( rk ) die wiener Stadtverwaltung wurde auf diplo¬

matischem weg darauf hingewiesen , dass in saudi - arabien die bericht-

erstattung oesterreichischer massenmedien ueber die dort von der

bauring wien - ges . mbh durchgofuohrton Projekte kein verstaendnis

finde , es seien aus diesem gründe konscquenzen der regierung von

saudi - arabien m eglich.

buorgermeis t er Leopold g r a t z erklaorte dazu der
’ ’ rathaus - kerrespondenz ’ ’ :

» » die pressefreiheit ist eines der fundamente der oesterrei-

chischen Verfassung , die Stadtverwaltung hat keine moeg lieh keit , die

ber ich tc - rs tattung der massenmedien zu beeinflussen oder gar zu unter

binden , sie haelt darueber hinaus die ceffcntliche c-roertcrung der

frage , ob und , wenn ja , welche fehler der gcschaef tsleitung des bau—

ringes anzulasten sind , fuer richtig und notwendig , die Stadtverwal¬

tung ist davon ueberzeugt , dass man dafuer auch in saudi - arabien ver

staendnis hat und dass dort ebenso wie in Oesterreich die bereit-

schaft dazu besteht , die gegenseitigen beziehungen im beiderseitigen

interesse weiter zu entwickeln . ’ ’

11 20
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Lokal :

die verkehrsmassnahmen der kommenden woche:

neuer betag fuer die heiligenstaedter bruecke

1 Wien , 14 . 6 , ( rk ) am mittwoch kommender woche beginnen die

betagsarbeiten auf der heiligenstaedter bruecke , die voraussichtlich

vier Wochen zeit in anspruch nehmen werden , es wird in tag - und

nachtschicht gearbeitet , eine sperre der bruecke kann jedoch ver¬

mieden werden , es werden fuer jede fahrtrichtung je ein fahrstreifen

zur verfuegung stehen.

die hauffgasse im 11 . bezirk wird am mcntag wegen kabel-

legungsarbeiten in eine einbahn von der simmeringer hauptstrasse.
bis zur gciselbergstrasse umgewandelt , die arbeiten sotlon noch in

der kommenden woche abgeschlossen worden,

fuer drei tage der kommenden woche , ab 19 . juni , fuehren

belagsarbeiten der hierhaeuseIbergstrasse dazu , dass die bierhaeusel-

bergstrasse vom kometenweg zum maria brunner - weg einbahn wird,

ausserdem muss die staedtische autcbuslinie 49 a anders ' gefuehrt

werden : sie bekommt eine endstationschleife beim kometenweg und

faehrt in beiden richtungen auf der route bierhaeuseIbergstrasse

anzberggasse — wolfersberggasso zur Linzer stresst - «

Umleitung fuer u - bahn - bau

in der nacht zum 18 . juni wird zudem die erste groessere Um¬

leitung im Zusammenhang mit dem u - bahn - bau im bereich schottentor

landesgericht eingerichtet , fuer diese verarbeiten muss die

riehtungsfahrbahn der landesgerichtsstrasse von d ^ r fl ^ rianigasse

zur universitaetsstrasse fuer den durchzugsverkehr gesperrt werden,

die Umleitung ab dienstag frueh erfolgt in der weise , dass der

verkehr zur florianigasse aufrecht bleibt , der verkehr in richtung

landesgericht wird jedoch bereits in hoehe lichtenfe1sgasse nach dem

amerikahaus ueber den friedrich - *9 chmidi - p Lat z , - die r athausstr asso ,

die grilLparzerstrasso und die ebenderferstrasse zur universitaets¬

strasse einbahnig umgeleitet.
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die beider urgeruetzter spuren der lastenstrasse zwischen

lichtenfelsgasse und f 'elderstrasse werden fuer parkzwecke - schraeg-

parken - herangezogen , die folge der Umleitung ist auch die , dass

die gril Ipar 'zerstrasse und die liebiggasse zwischen r athauss trasse

und landesgerichtsstrasse Sackgassen werden.

0915
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Lokal :

wieder achtundvierzig schulkfassen mehr

2 Wien , 14 . 6 . ( rk ) achtundvierzig schulklassen mehr gibt es tuen

Wiens pfliehtschueler i freitag ercöffnete vizebuergermeisterin unu

kulturstadtraetin gertrude frech lich - sand rer in

Wien
'

21 und Wien 22 je ein 24 klassige volks - und hauptschule fuer

knaben und maedchen . beide schulen wurden infolge der vielen

neubauten im jeweiligen gebiet noetig.

beide schulen wurden in fertigteiIbauweise errichtet , die schule

in Wien 21 , j ochbergengasse 13 - 15 kostete die stadt Wien 55 millicnen

an baukosten und 2 millicnen fuer die einrichtung , die schule in der

prinzgas .se im 22 . bezirk wurde um 47 millicnen Schilling gebaut und

ebenfalls mit einer einrichtung im wort von 2 millicnen Schilling

ausgestattet.
0917 . . .
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lokal :
m zs zs -zs zs 'zz 'zssz -zz zs

ballonstart auf der wig 74

8 Wien , 14 . 6 . ( rk ) bei guenstigem flugwetter werden samstag um

14 uhr auf dem wig - gelaende in cberlaa von der Vereinigung
» ♦pro juventute , T zwei freiballcne gestartet , die ballcne fuehren

post mit . bei schlechtwetter wird der start auf sonntag nachmittag

verschoben.
1118
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k a L:

heizbetriebe : haelfte der Wohnungen kann derzeit beheizt werden

11 Wien , 14 . 6 . ( rk ) von den rund 30 . 000 Wohnungen , die an fern-

waermeleitungen der heizbetriebe Wien ges . mbh . angeschlossen sind,

kann ab freitag abend etwa die haelfte mit waerme beliefert werden,

bei den anderen ist das aus technischen gruenden unmoeglich.

die heizbetriebe verzeichneten heuer die laengste heizperiode

ihrer geschichte . sie endete am 26. mal . anfang juni wurde , wie jedes

jahr , mit den noetigen wartungs - und reparaturarbeiten begonnen , die

jedes jahr im sc immer durchgef uehr t werden , damit die anlagen im

herbst wieder voll einsatzbereit sind , im zuge dieser arbeiten wurden

bei einigen anlagen - fernheizwerk kagran , fernheizwerk sued ( per

albin hansson - Siedlung ) , anlagen im 11 . und 23 . bezirk - sc viele

und wichtige einrichtungen ausgebaut oder zerlegt , dass eine Inbe¬

triebnahme innerhalb weniger tage oder sogar wcchen technisch un¬

moeglich ist . in der grossfeidsiedlung wird durch optimalen einsatz

erreicht , dass ab freitag abend waerme geliefert werden kann , es

ergibt sich aus dieser Situation , dass manchmal ein haus nicht mit

waerme beliefert werden kann , das nachbarhaus hingegen schon.

die heizbetriebe Wien ges . mbh . bittet um verstaendnis dafuer,

dass reparaturarbeiten notwendig sind und selbstverstaendlich in

der jahreszeit durchgefuehrt werden , in der mit derartig tiefen

temperaturen nicht gerechnet werden kann , derzeit liegen die tem-

peraturen um etwa 12 grad unter dem langjaehrigen durchschnitt.

1200
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Lokal :

wm - servic -e war ein voller erfolg

12 Wien , 14 . 6 . ( rk ) das Service der stadt Wien zur fussbalt-

Weltmeisterschaft , zehn farbfernseher im fcyer der stadthalle,

erwies sich schon am eroeffnungstag als votier erfvlg . um 13 uhr

kamen die ersten interessenten , deswegen wurde auch schon die

fernsehuebertragung von der gleckner - etappe der oesterreich-

radrundfahrt uebertragen . am tipp - spiet , bei dem das ergebnis des

spietes zu erraten ist , beteiligten sich 171 besucher , v,n denen

drei das 0 : 0 zwischen brasilien und Jugoslawien errieten - alle drei

bekommen karten fuer eine rundfahrt » » modernes Wien ” , als Sieger

des autoklapprades , das am eroeffnungstag hauptgewinn war , wurde

herr j .osef h t a d i k , 14 , deutscherdenstrasse 22 , getost.

beim wm - service in der stadthalte werden alle fernseh-

uebertragungen von der fussball - wm ueberncmmen.

1200
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Lokal :

geehrte redaktion

13 Wien , 14,6 , ( rk ) sportstadtrat kurt heller und der

praesident des wiener Stadtschulrates dr . hermann schnell

wollen sie in einer

Pressekonferenz

am dienstag , dem 18 . juni , um 11 . 30 uhr , in der wiener stadt¬

halle ueber das thema Schulsport , sowie ueber die jugendsport-

aktionen der stadt Wien informieren , sie sind herzlich eingeladen,

an dieser pressekonferenz teiLzunehmen,

bitte merken sie vor:

zeit : dienstag , 18 . juni , 11 . 30 uhr.

ort : terrassencafe der wiener stadthalle.

1220
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k u l t u r :

17 miUionen Schilling fuer altstadterhaltung

Wien , 14 . 6 . ( rk ) der wiener stadtsenat stellte auf antrag von

vizebuergermeisterin gertrude froehlich - sandner

17 millionen Schilling fuer die Sanierung erhaltungswuerdiger ge-

baeude bereit , davon entfallen 15 millionen Schilling auf haeuser

innerhalb der Schutzzonen und zwei millionen auf gebaeude , die

ausserhalb der Schutzzonen liegen , die arbeiten an den gebaeuden

werden bezueglich der denkmalpflege vom bundesdenkmalamt und vom

kulturamt der stadt Wien ueberwacht . unter den gebaeuden , die reno¬

viert werden sollen , sind die kirche sankt anna in der annagasse und

die brigittakirche auf dem brigittaplatz , mehrere ringstrassen-

haeuser sowie gebaeude auf dem neubau , in der josefstadt und in

grinzing.
+++
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k u L t u r :

fred tiewehr zum 65 . geburtstag

5 Wien , 14 . 6 . ( rk ) am 17 . juni wird kammerschauspieter prof.

fred L i e w e h r seinen 65 . geburtstag feiern.

liewehr , in neutitschein bei maehren geboren , stammte aus einer

kunstinteressierten familie und wollte urs .pru .eng lieh mater werden,

nach der matura entschloss er sich jedoch zuerst zum germanistik-

studium an der universitaet Wien , uebersiedelte aber nach einigen

Semestern ins reinhardtseminar , wo max reinhardt selbst zu seinen

Lehrmeistern zaehlte.

das erste engagement erhielt der junge liewehr im theater in

der josefstadt , 1952/33 ging er nach graz und von dort hotte man ihn

dann ans wiener burgtheater . waehrend seiner langjaehrigen taetig-

keit im haus am ring verkoerperte er nahezu alte jugendlichen

beiden und liebhaber der wett liieratur , in spaeteren jahren aber

auch zahlreiche ’ ’ klassische ’ ’ rollen des aelteren faches.

operettenregisseur rott fuehrte den bürg theatermimen zu einer

zweiten Karriere als operettendarsteLter : liewehr zeigte , dass

er nicht nur als ' karl moor und kardinatinquisitor , sondern auch als

eisenstein und barinkay zu brillieren versteht,

breitester publikumsgunst schliesslich versichert ihn seine

taetigkeit bei film und fernsehen : als Johann strauss oder franz

Stefan von lothringen wurde er eine ? ’ bleibende fiImerinnerung ’ ’ .

neben zahlreichen anderen ehrungen - liewehr ist kammer-

schauspieter und erhielt den professortitet verliehen - wurde er

1969 mit der ehrenmedaiIle der bundeshauptstadt Wien in gold aus¬

gezeichnet . -

1028 - ■
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k u 1 t u r :

kartenverkauf fuer den ’ ’ musikalischen sommer ’ ’ ab montag

6 Wien , 14 . 6 . ( rk ) der kartenvorverkauf fuer die Veranstaltungen

im rahmen des ’ ’ musikalischen sommers ’ ’ in Wien beginnt montag , den

17 . juni . fuer den Vorverkauf fuer die konzerte im arkadenhof des

wiener rathauses , in palais und an gedenkstaetten sowie die schoen-

brunner schlosskonzerte steht ab dem 17 . juni taeglich von 10 bis

18 uhr in der schmidthatte des wiener rathauses ein eigener karten-

Schalter zur verfuegung.

1030
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k u t t u r :

Willi boskovsky 65 jahre

7 Wien , 14 . 6 . ( rk ) am kommenden sonntag , den 16 . juni , wird

prof . williy boskovsky sein 65 . Lebensjahr vollenden , boskovsky , ein

gebuertiger wiener , genoss seine musikalische ausbildung an der

wiener akademie fuer musik und darstellende kunst . die phiIharmoniker

prof . mairecker und prof . morawec waren seine Lehrer und er¬

leichterten sein entree ins Orchester der wiener phiIharmoniker,
in das er 1933 eintrat . 1939 wurde boskovsky konzertmeister , 1954

uebernahm er nach dem tod von Clemens krauss die Leitung der strauss-

konzerte der Philharmoniker , wobei er die alte auffuehrungstradition

der originalen strausskapellen , abwechselnd auf der geige spielend

und mit dem Violinbogen dirigierend , wieder aufleben liess.

boskovskys enge beziehung zur strauss ’ sehen musik - schon als

Student hatte er im Orchester von johann strauss - enkel mitgewirkt -

verhalt vor allem den neujahrskonzerten der wiener phiIharmoniker zu

ihrem weltweiten erfolg und trug ihm und dem Orchester internationale

popularitaet ein.

vor der uebernahme der Leitung der strauss - konzerte hatte sich

prof . boskovsky von 1941 bis 1953 als Lehrer fuer das hauptfach

Violine an der musikakademie um den nachwuchs bemueht . auch an seine

kammermusikalisohen Leistungen sei erinnert ” 1937 gruendete er das

boskovsky - trio , diese arbeit fand von 1947 bis 1965 mit einem eigenen

streichquartett eine fortsetzung.
neben zahlreichen anderen in - und auslaendischen ehrungen wurde

prof . boskovsky zu seinem 60 . geburtstag 1969 die ehrenmedaille der

bundeshauptstadt Wien in gold verliehen.

1048
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k u l t u r :

heute : riestroy - premiere mit naschold auf der wig 74

10 Wien , 14 . 6. ( rk ) heute , freitag , debuetiert das neue

tourneensemble ’ ’ wiener theatergastspiete ’ ’ mit nestroys 7 ’ frueheren

verhaeltnissen 77 in der kurhalle der wig 74 . ex - simpelstar elli

naschold, sascha h e l w i n und dagmar h u b e r t

treten in den hauptrotten auf . die nestroy - posse wird dann am sarnstag

und sonntag jeweils um 19 . 30 uhr gegeben , danach tritt das ensemble

eine bundeslaender - und deutschtandtournee an . karten sind noch an

der wig - sued - und nordkasse und bei den ver kehrsbuero - f iliaten er-

haeltlich.

1145
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sport . :

geehrte redaktiori

14 Wien , 14 . 6 . ( rk ) vizebuergermeister hubert p f o c h und

sportstadtrat kurt heller laden zu einer

pressefuehrung

am mittwoch , dem 19 . juni , um 10 . 45 uhr , durch das fuer die schwimm-

europameisterschaften neu umgebaute stadionbad ein.

am 21 . und 22 . juni findet im stadionbad ein internationales

schwimm - meeting statt , das der erprobung alter technischen einrich-

tungen dient.
bitte merken sie vor:

pressetuehrung
zeit : mittwoch , 19 . juni , 10,45 uhr

ort : wiener stadionbad.

1215


	Seite 1458
	Seite 1459
	Seite 1460
	Seite 1461
	Seite 1462
	Seite 1463
	Seite 1464
	Seite 1465
	Seite 1466
	Seite 1467
	Seite 1468
	Seite 1469
	Seite 1470
	Seite 1471
	Seite 1472
	Seite 1473
	Seite 1474
	Seite 1475
	Seite 1476

